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引导更多人参与冬奥会志愿者工作

北京冬奥组委举办主题故事会滑雪旅游热再升温
——崇礼新雪季来了（上）

编者按 新雪季来了，崇礼
的冰天雪地再次升腾起冰雪激
情。日前，本报记者赶赴崇礼，切
身感受这里冰雪旅游和冰雪运动
的热度，采写了《崇礼新雪季来了

（上、下）》。敬请关注。

□记者 王伟宏

“这张照片是关于 2022 年冬奥会
的，还有张家口！”11 月 29 日上午，在北
京中国国家博物馆“伟大的变革——庆
祝改革开放 40 周年大型展览”现场，省
女子冰球队一名队员兴奋地招呼队友
到照片前合影留念。当日，省体育局组
织机关干部、教练员和运动员代表70余
人赴京参观展览。

体育展区的展品不乏冬奥元素，
如 2018 年平昌冬奥会的金、银、铜牌
和火炬，北京 2022 年冬奥会会徽和冬
残奥会会徽发布仪式照片，以及短道
速滑运动员武大靖在平昌冬奥会上夺
冠后高举国旗庆祝的照片等。一枚枚
光灿灿的奖牌，一张张激情洋溢的照
片，展示着中国体育改革开放 40 年来

的辉煌成就，也深深感染、激励着我
省体育人。

对展柜里的平昌冬奥会奖牌，省女

子冰球队队员高梓晔看得很仔细，还不
时与队友交流。她满怀憧憬地说：“作
为一名运动员，登上奥运会的领奖台是

最大的梦想。我们省女子冰球队员很
希望入选国家队，在 2022 年冬奥会上
为国争光。”

索契冬奥会冠军李坚柔与武大靖
很熟悉。作为河北省冰雪运动形象大
使以及省短道速滑队教练、省单板滑
雪队员，她表示，要把“上九天揽
月、下五洋捉鳖”的自信和拼搏精神
带进平日的训练备战中，要向年轻队
员多讲述武大靖等中国优秀冰雪运动
员不懈奋斗的故事，带领和激励他们
不断超越自我，争取能参加 2022 年冬
奥会并获得好成绩。

“每一件展品背后的故事都催人奋
进。通过这次参观，河北冰雪人奔向
冬奥的步伐更有劲儿了。”站在北京
2022 年冬奥会会徽和冬残奥会会徽发
布仪式照片前，省体育局冬季运动管
理中心主任刘晓马说，我省冰雪项目
起步晚、基础差，但在各方支持和健
儿们的拼搏下，近年来取得长足进
步 ， 目 前 已 组 建 15 支 冰 雪 运 动 队 。
2017-2018 赛季，我省运动员在国内
外赛事中获得 16 个第一名、11 个第二
名、17 个第三名，雪车运动员李纯键
更是成为我省参加冬奥会的第一人。

我省体育工作者参观庆祝改革开放40周年大型展览

“奔向冬奥的步伐更有劲儿了”

图为省女子冰球队队员在参观展览。 记者 王伟宏摄

□记者 田 恬

我省组织创拍的电视剧《最美的青
春》片头曲《最美的颜色》，近日入选第
六批“中国梦”主题新创作歌曲。日前，
记者采访了曲作者董冬冬和词作者陈
曦，为大家讲述歌曲创作背后的故事。

作为业界知名的“80 后”音乐伉
俪，董冬冬、陈曦夫妇已携手创作了许
多为人们所喜爱的影视金曲，比如广
为传唱的《时间都去哪儿了》《终于等
到你》，电影《夏洛特烦恼》主题曲《一
次就好》，电视剧《人民的名义》插曲

《誓如当初》等。两人是北京电影学院
录音系的校友，共同的兴趣爱好将他

们紧紧联系在一起。一直以来，陈曦写
词，董冬冬作曲，两人之间默契十足。

“电视剧《最美的青春》取材自塞
罕坝林场建设者的感人事迹，展现了
三代造林人的热血青春。”谈到歌曲的
名字《最美的颜色》，陈曦解释说，剧中
主人公的艰苦奋斗和奉献精神令人深
受感动。正是他们用最美的青春，在塞
罕坝这片土地上，留下了最美的颜色
和风景。

在详细了解剧情之后，陈曦用几天
时间将歌词创作了出来：“这一抹春色，
映照风雨的萧瑟，似父辈的心火，用
双手开辟先河。生死的漩涡，往来命运
的颠簸，如跃动的脉搏，跟随内心的选

择⋯⋯”如何在短短几句话里体现塞罕
坝三代造林人的奋斗历程？陈曦说，三
代人的相通之处便是都拥有奋斗的青
春，这是一种事业和精神上的薪火相
传，这首歌曲便是围绕着这个共性创作
出来的。“其实在落笔成文的时刻，我眼
里心里都是那些奋斗者的身影。”陈曦
表示，从大处着眼，从小处入手，不离
题，不造作，用真情去抒写真情，才能把
握好歌曲想要表达的丰富内涵。

“考虑到电视剧所展现的年代感，
我在作曲时加入了一些怀旧色彩，让
旋律有诉说感，能够娓娓道来，希望能
够引起人们的情感共鸣。”董冬冬介绍
说，歌曲运用了手风琴、单簧管、双簧

管、巴松等乐器，以小型管弦乐的编曲
呈现出来，非常贴合上世纪六七十年
代的歌曲风格，让人们听起来更有熟
悉的感觉，仿佛回到了剧中那段激情
燃烧的岁月。

《最美的颜色》由知名歌手平安演
唱。董冬冬认为，平安的声线高亢，音
域宽广，其嗓音的爆发力能够让人感
受到一首歌曲的生命力所在，这比较
符合电视剧《最美的青春》想要表达的
奋斗情感。“青春最美的颜色，是稚嫩
的春色，将爱汇成河，浇灌绿色⋯⋯”
伴随着平安温润如暖阳的声音，剧中
冯程、覃雪梅等塞罕坝建设者不畏艰
险、拼搏进取的动人画卷在观众眼前
缓缓展开，唤起了人们对绿色海洋的
向往和执着追求。

“我们一直都在用真情实感描绘
人们真实的生活，也许正是因为如此，
大家才觉得我们的歌曲充满暖暖的正
能量。”董冬冬、陈曦表示，这种温暖人
心的力量也将是他们未来创作坚守的
方向。

奋斗的青春是最美的颜色
——访歌曲《最美的颜色》作者董冬冬、陈曦

本报讯（记者王伟宏）12月
4 日，北京冬奥组委举办“十年
情·一生缘·我的奥运梦”主题
故事会，从 2008 年北京奥运会
至今的奥运会中国志愿者代表
与组委会筹办人员、东京奥运
会志愿者中国申请人、高校志
愿者代表共 200 余人，共同分
享奥运会志愿服务故事，迎接
第33个国际志愿者日的到来。

故事会上，来自 2008 年北
京 奥 运 会、2012 年 伦 敦 奥 运
会、2014 年索契冬奥会、2016
年里约奥运会、2018 年平昌冬
奥会的中国志愿者代表，以及
2020 年东京奥运会志愿者申
请人、2022 年北京冬奥会前期
志愿者代表倾情讲述志愿服务
故事。其中，2008 年北京奥运
会志愿者李红涛讲述了他和

“飞人”博尔特的故事，两届冬
奥会志愿者侯嘉怡讲述了她在
索契冬奥会和平昌冬奥会上的
志愿服务经历，北京冬奥组委
首批前期驻会志愿者代表杨姗
姗则分享了她参与 2022 年北
京冬奥会筹办工作的志愿服务
经历。北京冬奥组委人力资源
部部长闫成表示，希望通过主
题故事会这样的方式，引导更
多人参与冬奥会志愿者工作。

据了解，北京冬奥会和冬
残奥会赛会志愿者项目将在赛
前 2 年正式启动，届时将面向
全球公开招募志愿者。目前，
北京冬奥组委已经制定志愿者
招募战略、志愿者行动计划，并
启动了前期志愿者和专业志愿
者培养工作，测试赛志愿者工
作也列入重要议事日程中。

本报讯（记者王伟宏）12月
4日，由国家体育总局社体中心
举办的全国社体工作交流会暨
2019 年赛事活动推介会在石
家庄开始举行。其中赛事活动
推介会吸引了来自全国近 200
个企事业单位参加，国家体育
总局社体中心相关负责人将就
推介项目的起源、赛事特点、活
动开展等情况向与会代表进行
推介，推介国家级及以上赛事
活动总数达76项。

国家体育总局社体中心赛
事活动推介工作始于 2015 年，
组织者希望通过开门办会、自
由竞标，争取调动社会更多的
力量进入到赛事活动中来。此
次推介的赛事活动包括 2019
年全国社会体育指导员交流展
示 大 会、2019 年 轮 滑 亚 洲 杯
赛、2019 年全国滑板锦标赛、
中华龙舟大赛、2019 年中国广
场舞大赛、全国体育舞蹈锦标
赛等。

2019年全国社体赛事活动推介会

76项社体赛事活动面向社会推介

本报讯（记者李艳红 通
讯员贺燕燕）12 月 1 日，由省体
育局、张家口市政府主办，北京
梅尼亚克体育文化有限公司承
办的PSA亚洲单板职业联赛在
崇礼万龙滑雪场激情开赛。

PSA 即 亚 洲 职 业 单 板 协
会，是全世界仅次于 F.I.S.(国
际雪联)的单板协会。PSA 亚
洲单板职业联赛几乎汇集了全
亚洲所有的顶尖选手。该赛事

作为张家口市和省体育局联合
主办的第一个本土国际赛事，
将 力 争 打 造 成 为 品 牌 冰 雪
赛事。

PSA 亚洲单板职业联赛开
赛，也标志着2018-2019“大好
河山·激情张家口冰雪季”系列
活动正式拉开帷幕，100 多项
赛事和活动将在张垣大地陆续
展开，带动京津冀乃至全国的
冰雪爱好者参与其中。

2018—2019“大好河山·激情张家口
冰雪季”系列活动

PSA亚洲单板职业联赛在崇礼开赛

本报讯（记者田恬）12 月 4
日，“农行杯”2018 河北省文化
创意设计大赛决赛预评，在石
家庄智行创意公社举行。来自
省内高校、业内的专家评委，就
近万件参赛作品中筛选出的
3000 多件文创作品进行预评，
从中选出 1000 多件作品进入
大赛初评。

据了解，为保障对各分赛
区报送上来的作品严格评定，
组委会特设置了预评、初评、终
评三级评审流程。根据大赛要
求，全省 11 个分赛区应分别报
送 100 件作品，预评工作是对
超出规定报送数量的各市作品
进行筛定。预评结束后，大赛

初评和终评工作也将全面展
开。本次大赛承办单位相关负
责人表示，此次预评是严格按
照评审标准进行，作品须符合
社会主义核心价值观，适合商
业化，还应有一定的市场延展
性、无抄袭侵权等。

据悉，本次大赛由省委宣
传部指导，省文化和旅游厅主
办，河北日报报业集团承办，自
今年 6 月份正式启动，经过新
闻发布、宣传推广、高校宣讲、
重点邀约、作品征集等多个环
节，共征集来自全省各地的实
物作品类、概念设计类、数字信
息类、文化融合类四大类文化
创意作品近万件。

2018河北省文化创意设计大赛
进行决赛预评

本报讯 （记者田恬） 记者
从省河北梆子剧院演艺有限公
司举行的新闻发布会上获悉，
由该公司创排的大型河北梆子

《大青衣》 已进入联排阶段，
12 月 5、6 日晚在河北会堂首
次亮相。

河北梆子《大青衣》讲述了
民国时期轰动京城的河北梆子
女演员刘喜奎坎坷而传奇的一

生。据该剧导演马海燕介绍，
《大青衣》遵循戏曲艺术规律，
充分发挥戏曲艺术的本体特
色，强调虚实结合，雅俗共赏，
极大地发挥了河北梆子的艺术
魅力。据悉，《大青衣》是国家艺
术基金 2016 年度舞台艺术创
作资助项目，由中国戏剧“二度
梅”获得者许荷英领衔主演刘
喜奎一角。

国家艺术基金舞台艺术创作资助项目

河北梆子《大青衣》今日省会首演

本报讯（记者田恬）12 月 4
日是第五个国家宪法日，由省
委宣传部、省广播电视局、省司
法厅等单位联合摄制，河北电
影制片厂、省新闻图片社有限
公司等单位联合出品的司法题
材电影《公证人之真假遗嘱》在

央视电影频道首播。
《公证人之真假遗嘱》是我

省推出的《公证人》系列电影的
第三部。该系列电影讲述了公
证人员平凡背后鲜为人知的故
事，展现了他们维护公平正义
的职业操守和无私奉献精神。

我省影片《公证人之真假遗嘱》
登陆央视电影频道

□记者 陈 华 杨明静 高振发

初冬的张家口市崇礼区，山舞银
蛇，碧空如洗。

新雪季来了，这个因雪而兴、因冬
奥筹办而成长的塞北小城，再次迎来了
国内外大批滑雪旅游爱好者。挂着各地
牌照的车辆，身着各色靓丽滑雪服的游
客，让这里再度热闹起来、活跃起来。

滑雪旅游更热，崇礼游客更多

11 月 23 日，近午时分，万龙滑雪
场停车场，停满了挂着京、津、蒙、皖、
鲁等牌照的车辆。

“这儿滑雪场不但多，而且雪质
好。这不，周末了，过来过把滑雪瘾。”
刚从车上卸下雪具和行李的北京游客
张俊华说，最近七八年来，每个雪季她
差不多都要在这儿滑上五六十天。

张俊华说，崇礼空气清新、滑雪条件
好，让她充满了向往。“等孩子放假了，我
就来住一两个月，既能滑雪又能洗肺。”

走进雪具大厅，只见取票的、租赁
雪具的、就餐的游客络绎不绝，其中不
乏“老外”。

来自意大利的 ALESSIO，是北京
一家滑雪机构的教练。记者见到他时，
他正在整理雪具。“我喜欢在这里滑
雪，上个雪季在这里待了四个月。这儿
不但雪质好，各种服务也属一流。”提
起崇礼，他赞不绝口。

新雪季，崇礼各大滑雪场几乎都
门庭若市。

密苑云顶乐园滑雪场市场部经理

边广超介绍：“仅周六一天客流量就达
到了 2500 多人次，目前的客流量较去
年同期上涨了10%至20%。”

太舞集团市场中心总经理聂宁宁
预计，新雪季太舞的客流量在 25 万至
30万人次，会比上个雪季“翻一番”。

随着滑雪旅游人数的增多，崇礼
的旅行社、雪具店和各大酒店又忙碌
了起来。

张家口大好河山旅行社总经理刘
记华说，仅上个周末他们就接待了
2200 多人次，这个雪季旅行社经手的
多期冬令营名额已经报满。

今年 31 岁的刘燕荣，已在崇礼的
极步雪具店工作四年。她说最近来租
赁雪具的人渐渐多了，近的来自北京、
天津，远的来自广州、香港特区等地。

“我们一般周五晚上顾客较多，忙的时
候得到晚上十一点多才能下班。”

崇礼的酒店也会在周末迎来入住
小高峰。一家酒店的工作人员介绍，很
多京津滑雪旅游爱好者是周五下班后
出发，晚上入住崇礼。

崇礼区旅游局的统计数据显示，
今年 11 月 1 日至 25 日，崇礼区共接待
游客 30.3 万人次，同比增长 6%；旅游
收入达19736万元，同比增长20%。

雪场服务更好，滑雪体验更佳

红色的窗棂，舒适的座椅，悠扬的
轻音乐，空气中弥漫着咖啡香⋯⋯11
月 24 日，记者走进太舞滑雪小镇的咖
啡吧，立马被这惬意的氛围吸引了。

天津游客刘阳正在等待朋友滑雪
归来，桌上放着一杯热气腾腾的现磨
咖啡。“这里每个周末都有主题活动，
除了滑雪，晚上还能看演出或者品美
食，感觉挺好的。”她对记者说。

聂宁宁介绍，太舞滑雪小镇强化
了“度假式滑雪”服务理念，每年都会
延伸周边服务。这里不仅建设了精酿

啤酒坊、影院、剧场、KTV等，还推出了
白天畅滑加冬季越野跑、趣味赛以及
夜间演出等福利。

服务更细致、更贴心，是新雪季来
到崇礼的大多数游客的共同感受。

万龙滑雪场面向新客户推出了导滑
服务。“教练会带顾客熟悉各个雪道，并
根据顾客的技术水平给出选择建议，以
确保安全。”万龙滑雪学校教学中心经理
张珑说，在万龙，游客滑雪累了，还能免
费品尝滑雪场提供的饼干和热饮。

“ 滑 一 天 嫌 少 ，滑 两 天 又 嫌
多”——一些滑雪者曾有这样的“小心
思”。鉴于此，密苑云顶乐园滑雪场推
出了 1.5 天滑雪票。除对户外免费停车
场进行硬化升级外，针对新能源汽车
增多的实际，他们还新增了 10 个新能
源汽车充电桩。

“本来就周末两天空闲，周日下午
就得往回走。现在好了，买 1.5 天的滑
雪票，既能玩好，还能省钱。”北京游客
小宗对云顶这一服务赞不绝口。

为吸引更多人来崇礼，这个雪季，崇
礼各大滑雪场推出了多项优惠政策，比
如：密苑云顶乐园滑雪场和万龙滑雪场
联合推出了一票通滑产品，多乐美地滑
雪场推出了周三女士免费滑雪等优惠。

崇礼有关人士谈到，当地滑雪旅
游业的持续繁荣，除了要继续打响滑
雪场硬件设施好、滑雪条件好的招牌，
还要靠经营理念的转变与服务水平的
提升，用更细致、更优质的服务，吸引
更多人来崇礼滑雪。

增 加 特 色 文 化 内 涵 ，
改善配套公共服务

“这儿的涮肉要尝尝”“听说有一
家牛肉面味道不错”⋯⋯11 月 24 日
晚，在崇礼城区的一家饭店，来自石家
庄滑雪协会的几名雪友一边品尝当地
美食，一边切磋滑雪技艺，尽情享受滑
雪后的闲暇时光。

“崇礼的美食可多了，涮肉、铁锅

焖面、莜面窝窝⋯⋯”石家庄滑雪协会
秘书长董伟说，自 2012 年以来，一有
时间她就到崇礼滑雪，滑雪的闲暇，几
乎尝遍了当地美食。她明显感到，这几
年崇礼的滑雪旅游配套服务提升了不
少，仅从餐饮来看，可选择的品种就很
多，中餐、西餐都可以找到。

以前来崇礼除了滑雪，配套活动
比较贫乏。如今，除了品尝各色美食，
当地特色旅游文化活动增加了不少。
崇礼区旅游局副局长梁丽芳介绍，这
个雪季，从今年 12 月开始，崇礼围绕

“欢天喜地享民俗，冰雪激情迎冬奥”
主题，将陆续举办第十八届“中国·崇
礼国际滑雪节”、崇礼民俗文化节、“喜
筹冬奥”冰雪嘉年华等一系列活动，通
过丰富的旅游节庆文化活动，不断带
给游客新体验。

同时，崇礼的各项滑雪旅游配套
公共服务也日臻完善。

“现在来崇礼滑雪旅游，可以选择
住星级酒店，也可以去快捷酒店，还有
农家院。十几年前可不是这样。”郝世
花滑雪学校校长郝世花回忆说，1999
年初次来崇礼滑雪时，只有一个塞北
滑雪场，一排十几个房间，房间里全是
土炕，即便这样也很抢手，没有房间的
只能住帐篷。

如今，仅有3万多常住人口的崇礼
城区，在以马丈子为中心的 10 公里范
围内，就有各类酒店 160 家，可提供房
间7207间、床位12867个。

“以前到崇礼滑雪，晚上8点半上
火车，卧铺上睡一宿，第二天早晨 6
点半到张家口，然后转乘汽车到崇
礼。”董伟说，如今，
从石家庄、北京到崇
礼方便了不少，无论
自驾、乘高铁还是坐
飞机都行，价格也不
贵。“如果京张高铁、
延 崇 高 速 建 成 通 车
后 ， 就 更 快 捷 啦 。”
她期盼着。

近日近日，，张家口崇张家口崇
礼万龙滑雪场礼万龙滑雪场，，滑雪滑雪
爱好者们在雪道上享爱好者们在雪道上享
受冰雪运动的快乐受冰雪运动的快乐。。
记者记者 赵海江赵海江 赵杰摄赵杰摄
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